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Mobilisation sans précédent pour l’AG de la
CPME de Vaucluse

Ils étaient plus de 300 chefs d’entreprises et entrepreneurs vauclusiens à assister à la dernière
Assemblée générale (AG) de la CPME (Confédération des petites et moyennes entreprises) de
Vaucluse qui vient de se tenir au Novotel Avignon-Nord à Sorgues. Une mobilisation sans
précédent particulièrement soulignée par Alain Gargani, président de la CPME Sud Provence-
Alpes-Côte d’Azur toujours aussi étonné et admiratif de la capacité de la section vauclusienne
de la Confédération « à réunir autant de monde. »

« La coupe est pleine »
Prenant ensuite la parole pour ouvrir cette AG, Bernard Vergier, président de la CPME 84 a avant tout
tenu à rappeler que « depuis 4 ans, notre pays, notre région et notre département traversent une période
très troublée sur le plan économique et social. Il y a d’abord eu des grèves, les gilets jaunes, puis la crise
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sanitaire,  les hausses des matières premières et pénuries de matériaux, le conflit en Ukraine engendrant
une crise énergétique sans précédent. Et plus récemment, des nouveaux mouvements de grève liés à la
réforme des retraites… Nous pouvons dire  que la  coupe est  pleine.  Malgré leur  forte  capacité  de
résilience, certains chefs d’entreprise baissent malheureusement les bras (…). Malgré ces épreuves, je
tiens à féliciter l’ensemble de nos chefs d’entreprise et nos commerçants qui ne cessent de s’adapter au
quotidien avec leurs équipes dans un contexte économique qui connaît une dynamique encourageante. »

Crise énergétique et difficultés de recrutement
Mais cette réunion annuelle a été surtout l’occasion pour le président vauclusien d’insister sur les
conséquences de la crise énergétique sur les entreprises locales : « rien n’explique la multiplication,
jusqu’à 12 fois des montants initiaux, des factures de certains fournisseurs d’électricité. Rien n’explique
certaines ruptures de contrat pouvant être jugées abusives. Nous demandons une nouvelle fois aux
autorités à veiller à la bonne application des règles commerciales à ce sujet. »
Saluant « les différentes aides mise en place par l’état ou la région pour amortir l’explosion des coûts »,
Bernard Vergier rappelle cependant que « nous sommes tous conscients de l’aspect hautement politique
du  sujet.  La  France  doit  impérativement  retrouver  son  indépendance  énergétique  et  rouvrir  les
nombreuses centrales en arrêt ou en maintenance jusqu’à présent. »
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De gauche à droite : Alain Gargani, président de la CPME Sud, Bernard Vergier, président de la
CPME 84, Violaine Démaret, préfète de Vaucluse, ainsi que Roland Gomez, dirigeant et fondateur de
Proman, ancien président de la CCI de Paca, et venu témoigner de son parcours d’entrepreneur à la
tête du groupe familial 4e acteur européen du travail temporaire et des ressources humaines
implanté historiquement à Manosque.

Dans ce contexte global viennent s’additionner d’importantes difficultés de recrutement.
« Les secteurs où les tensions de recrutement sont historiquement fortes comme le BTP, la restauration,
la métallurgie et le numérique continuent à être touchés, constate le président de la CPME 84. A cela,
s’ajoutent désormais des filières comme la banque, l’assurance, le tertiaire, jusqu’ici épargnées par ces
pénuries de main d’œuvre sont à présent concernées. Ces difficultés ne doivent pas être une fatalité. Des
travaux sont déjà engagés au sein des principales branches professionnelles pour améliorer l’attractivité
des métiers et réfléchir à l’adaptation nécessaire des entreprises pour recruter et pérenniser les bonnes
compétences. »

L’enjeu majeur de la mobilité
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Cette AG a été aussi le moment pour la CPME 84 de rappeler les difficultés de mobilité sur le territoire et
particulièrement le Grand Avignon.
« Le Vaucluse subit des difficultés liées à la mobilité des collaborateurs, insiste Bernard Vergier. L’offre
de transport en commun es insuffisante et la circulation très perturbée dans le Grand Avignon depuis la
mise en place du plan faubourgs. Celui-ci pénalise lourdement l’activité économique et l’attractivité des
entreprises et des commerces au niveau des recrutements. Il nuit aussi à notre environnement et notre
santé. »

«  On ne peut  pas  rester  spectateurs,  l’économie c’est  le  fruit  d’un équilibre  pour  nos
entreprises et nos salariés. »

Bernard Vergier, président de la CPME 84

Toujours concernant la mobilité, le président Vergier a tenu à rappeler que « la CPME 84 a déposé une
requête au Tribunal administratif  de Nîmes avec l’association Adrem à l’encontre de ce plan. Nous
attendons l’audience prochainement. A ce jour, les élus de la commune d’Avignon restent muets. Est-il
normal de voir des commerces disparaitre faute de concertation ? Est-il normal de voir des collaborateurs
qui refusent des postes dans les commerces ou entreprises du Grand Avignon de peur de subir des
embouteillages au quotidien ? Est-il normal que certains artisans ne donnent pas suite à des chantiers en
centre-ville ou en périphérie faute de stationnement adapté ou trop couteux ? Le sujet de la mobilité est
majeur : Nous ne pouvons ignorer l’urgence des enjeux climatiques qui nous touchent. Mais encore une
fois, le bon sens et les solutions alternatives doivent prendre le pas sur des positions fermées. J’en
appelle  à  l’action  sans  délais  des  élus  et  des  institutionnels.  On  ne  peut  pas  rester  spectateurs,
l’économie c’est le fruit d’un équilibre pour nos entreprises et nos salariés. »

Laurent Garcia

Une année d’activité pour la première organisation patronale de Vaucluse
Avec près de 900 adhérents, le CPME 84 est aujourd’hui la première organisation patronale en adhérents
directs de Vaucluse. Un engouement dû grandement à l’activité incessante de la Confédération dans le
département.
En tout, la CPME a organisé plus d’une cinquantaine de rendez-vous à destination de ses adhérents en
2022 : 8 ateliers du Pôle femme dont le succès ne se dément pas depuis son lancement en 2018, 2
rencontres ‘réseau’, 4 Pitch party dont 2 en partenariat avec les CPME 13 et CPME 30, 10 rencontres
thématiques animées par des partenaires, 5 rassemblements du Pôle Jeunes, des cessions de formations
juridiques, des formations prud’homales, des journées sur le thème de l’hygiène et de la sécurité au
travail, l’initiation au brevet SST (Sauveteur secouriste du travail)…
Par ailleurs, les visites d’entreprises ont rencontré un grand succès avec la découverte de 8 entreprises
Le Comptoir de Mathilde, Orange, le site nucléaire de Tricastin, Digit hall, Invinova, Mathieu lustrerie,
Naturalys et Brun de Vian Tiran. Un format qui a séduit et qui sera maintenu en 2023.
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« Nous poursuivions également l’opération ‘1 jour/1 adhérent’, en effectuant une publication de portraits
d’adhérents mettant en avant leurs activités, spécificités et équipes sur les réseaux sociaux de la CPME
84 », a précisé Hervé Belmontet, secrétaire de la CPME 84 lors de la présentation du rapport d’activités
de l’année écoulée.
Dans le même temps, la Confédération de Vaucluse a signé une quinzaine de conventions de partenariat
avec le Conseil départemental de Vaucluse, Pôle emploi, l’Apec, l’Urssaf, l’Ordre des avocats du barreau
d’Avignon, la Société marseillaise de crédit, EDF, Groupama, Orange, le groupe vyv – harmonie mutuelle,
la CPAM de Vaucluse, Défense mobilité, la préfecture de Vaucluse, la gendarmerie nationale, la police
nationale et l’armée.
Enfin,  la CPME 84 a participé cette année à la 3e  édition des Trophées des Entrepreneurs positifs
organisé par la CPME Sud. A ce titre, Denis Duchêne de l’hostellerie du château des Fines Roches à
Châteauneuf-du-Pape a remporté le prix régional du Jury et Solène Espitalié des Jardins de Solène qui
remporte le prix régional de la Solidarité après avoir fait partie des 6 lauréats du Vaucluse.

Matinée spéciale ‘énergie’ avec Luberon &
Sorgues entreprendre
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Une  matinée  spéciale  ‘énergie’  est  organisée  par  l’association  LSE  (Luberon  &  Sorgues
Entreprendre), vendredi 1er juillet. Des experts seront présents pour échanger sur les sujets du
photovoltaïque, de l’énergie verte, de la flexibilité de consommation et du décret tertiaire, dont
les obligations sont à remplir avant la fin du mois de septembre.

Locataires  comme propriétaires,  tous sont  concernés par  la  consommation d’énergie  et  l’essor  des
énergies  renouvelables  (EnR).  Dans ce cadre,  l’association LSE (Luberon & Sorgues Entreprendre)
organise une matinée spéciale ‘énergie’, le vendredi 1er juillet au Min de Cavaillon. Des experts seront
présents pour échanger sur les sujets du photovoltaïque, de l’énergie verte et de la valorisation de la
flexibilité de consommation.
Cette matinée a également pour objectif de présenter des solutions et éclairer les participants sur le
décret tertiaire, dont les obligations sont à remplir avant la fin du mois de septembre. Ce décret concerne
les locataires ou les propriétaires dans des bâtiments à usage tertiaire d’une surface de 1 000 m2 ou plus.

La matinée commencera par une introduction de Benoît Mathieu, président du marché d’intérêt national
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de Cavaillon, et sera suivie d’un échange à propos du photovoltaïque, sur le thème ‘quels projets et quels
financements ?’. La matinée se poursuivra sur les thèmes de l’achat d’électricité verte, la flexibilité de
consommation et le décret tertiaire. Pierre Palombi, administrateur LES, conclura la matinée avant un
échange ‘B to B’ avec les intervenants.

Une thématique abordée lors de l’AG du 14 juin
La thématique de l’énergie a déjà été présentée par l’association Luberon & Sorgues entreprendre lors
de l’Assemblée Générale du 14 juin dernier, qui a réuni 130 adhérents et invités en présence notamment
de Yves Bayon de Noyer, vice-président de la CCPSMV et maire du Thor, ainsi que Bénédicte Martin,
vice-présidente de la région sud.
Lors de cette AG, les administrateurs et les pilotes de chaque groupe ont présenté leurs thématiques de
travail  sur  le  territoire  :  RH,  visite  et  découverte  d’entreprises,  café  bâtiment,  groupe  industrie.
Egalement,  des  réunions  thématiques,  autres  que  celle  de  l’énergie,  ont  été  présentées  comme la
rencontre ‘parlons cash’ et les projets autour de l’économie circulaire et des circuits courts.
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Hélène Félix, présidente de Luberon et Sorgues Entreprendre, lors de la dernière assemblée
générale de l’association qui s’est tenue le 14 juin dernier à Châteauneuf-de-Gadagne.

Au cours de l’année écoulée, près de 500 personnes ont participé aux différents rendez-vous et ateliers
proposés. « Une dynamique que LES entend poursuivre en 2022-2023 » insiste sa présidente Hélène
Félix.
Enfin, un appel a été lancé pour trouver le lieu d’implantation de la future ‘matériauthèque’, action
initiée par LES et portée par l’Envol.

Inscription à la matinée spéciale ‘énergie’ par mail sur info@luberonetsorguesentreprendre.fr ou ici.
Vendredi 1er juillet. Bâtiment administratif MIN de Cavaillon. 92 Av. Pierre Grand, 84300 Cavaillon. 8h à
12h40
Renseignements auprès de Catherine Bézard au 06 84 03 51 52.  

La CPME 84 plus mobilisée que jamais

Ni le Covid, ni la guerre en Ukraine, pas même la défaite aux dernières élections consulaires
semblent venir à bout de la détermination de la CPME 84. Au contraire, la Confédération des
petites et moyennes entreprise vauclusienne, qui revendique le titre de première organisation
patronale  du  département,  n’a  jamais  compté  autant  d’adhérents  et  organisé  autant
d’événements.

« Je  suis  ravi  d’être  là  pour  cette  CPME qui  est  l’une  des  plus  belle  de  notre  territoire  »,  s’est
enthousiasmé Alain Gargani,  président de la  CPME Sud lors de l’assemblée générale de CPME de
Vaucluse qui vient de se tenir au Novotel Avignon-Nord de Sorgues.
Devant une salle comble, le président régional de la Confédération des petites et moyennes entreprises a
fait l’éloge du dynamisme de sa branche vauclusienne.
Auparavant, Bernard Vergier, président de la CPME 84, avait rappelé la résilience des entreprises locales
face à une période incertaine :  « Depuis deux ans,  notre pays,  notre région et  notre département
traversent une période très troublée sur le plan économique et social. Sans être totalement sortis d’une
crise sanitaire ayant profondément affecté notre pays depuis 2020, nous voilà aujourd’hui confrontés à un
conflit en Ukraine qui accentue les difficultés d’approvisionnement et amplifie la hausse générale des
matières  premières  et  de  l’énergie.  Nos  pouvoirs  publics  et  notre  nouveau  gouvernement  doivent
rapidement trouver des solutions sur ces sujets, notamment en termes de fiscalité, au risque de voir un
grand  nombre  de  nos  entreprises  manquer  de  rentabilité  et  pour  les  plus  fragiles  d’entre  elles,
disparaître. Dans ce contexte global, viennent se rajouter d’importantes difficultés de recrutement qui
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concernent l’ensemble des filières. »

Regrets consulaires
Bernard Vergier est aussi revenu sur la défaite de la liste CPME lors des dernières élections de la CCI
(Chambre de commerce et d’industrie) de Vaucluse : « Notre organisation n’a pas ménagé ses efforts
durant le mandat consulaire 2020/2021 ni pendant la campagne électorale de l’année dernière. Malgré le
travail collectif mené avec ferveur par l’ensemble des colistiers la victoire n’a malheureusement pas été
au rendez-vous pour notre organisation qui représente officiellement les TPE – PME, commerçants et
artisans. Nous regrettons l’issue de ce scrutin… »
Pas de quoi entamer la détermination d’une structure qui, avec près de 900 adhérents (+16,4% en 2021),
revendique le titre de première organisation patronale du département.
« La CPME peut être fière d’être devenue la première organisation en nombre d’adhérents dans les
territoires », insiste son président.
Côté Chambre de métiers et de l’artisanat il existe également des motifs de satisfaction même si la
victoire a fait défaut également. « La CPME 84 avec la Fédération du BTP de Vaucluse s’est lancée pour
la première fois dans les élections à la Chambre des Métiers et de l’artisanat Paca, avec la liste ‘Fiers
d’être artisans’, rappelle Bernard Vergier. Neuf candidats ont été élus dans le Vaucluse, 6 membres ont
été élus à l’échelon régional. Nous pouvons nous réjouir, c’est une première. »

Plus de représentativité dans les instances
« Ce succès a permis enfin à notre organisation d’être représentée au sein de cette instance consulaire et
de faire entendre la voix des TPE et PME artisanales,  poursuit  le président de la CPME 84. Nous
disposons  de  sièges  supplémentaires  dans  les  instances  de  sécurité  sociale  et  aux  conseils  de
prud’hommes. Dans ce contexte, depuis 6 mois, notre CPME 84 est engagée dans un important processus
de renouvellement de mandataires. D’abord au sein des instances de sécurité sociale : Urssaf, Carsat
Sud-Est, Caf puis dans les services de santé au travail où la CPME 84 vient d’obtenir la présidence de
l’AIST 84 et  du GMSI 84.  Par ailleurs,  notre organisation vient  de finaliser  le  renouvellement des
conseillers prud’hommes pour Avignon et Orange. »

Du service, du service et toujours plus de service pour les entreprises
En 2021, comme depuis plusieurs années déjà, la CPME a aussi multiplié les rencontres digitales ou
présentielles (60 évènements organisés sur l’année).
Parmi  les  événements  les  plus  marquants  :  les  trophées  des  entrepreneurs  positifs  dont  la  finale
régionale s’est tenue en octobre dernier dans le Vaucluse, le succès des visites d’entreprises (prochaines
visites le mardi 17 mai pour le siège de l’opérateur de téléphonie Orange à Avignon et le vendredi 17 juin
à la centrale nucléaire EDF de Tricastin), l’essor du Pôle Femmes créé en 2018, la réussite du Pôle jeune,
les after work (dont le prochain aura lieu au Château des Fines Roches le jeudi 2 juin de 18h à 20h à
Châteauneuf-du-Pape) ou bien encore les ‘Pitch Party’.
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Les visites d’entreprises ont connu un fort succès. Ici le pôle jeunes de la CPME 84 au sein de
l’entreprise Kookabarra, implantée à Cavaillon et spécialisée dans la production de jus de fruits
hauts de gamme.

Bien  évidemment  la  Confédération  patronale  continue  plus  que  jamais  à  proposer  également  de
nombreuses rencontres thématiques avec ses partenaires ainsi que des cessions juridiques animées par
des adhérents avocats, experts-comptables et autres activités de conseil.
« Dans notre département, la CPME, première organisation patronale vauclusienne, continuera plus que
jamais à accompagner ses entreprises de façon réactive et efficace autant dans leur développement que
dans leur difficulté, précise Bernard Vergier. Nos services individuels réservés aux adhérents ont été
renforcés alors que le point d’accueil pour la formation connaît une activité croissante. »
Par ailleurs, afin d’asseoir son implantation sur l’ensemble du département, la CPME 84 souhaite se
doter  de  chefs  d’entreprise  et  dirigeants  référents  sur  chaque  bassin  économique.  Appelés
‘Ambassadeurs  du  territoire’  ces  derniers  seront  charger  de  faire  remonter  en  temps  réel  les
problématiques et besoins locaux d’intérêt général.

La Confédération s’engageant par ailleurs à continuer de se mobiliser sur les questions de la défense et
la  dynamisation  des  commerces  de  proximité,  la  réforme de  l’assurance  chômage,  la  réforme des
retraites, le télétravail, l’accessibilité, la pénibilité au travail, la réforme de la formation professionnelle,
la simplification administrative dans les entreprises, la taxe locale sur la publicité extérieure, l’accès au
crédit des TPE et PME, les cotations Banque de France, la représentativité des organisations patronales,
les aides pour les contrats de professionnalisation et la taxe d’apprentissage…

« Nous  souhaitons  ainsi  optimiser  le  maillage  territorial  des  TPE,  PME,  industriels,  commerçants-
artisans, indépendants, auto-entrepreneurs de tous les secteurs d’activité des bassins du Vaucluse »,
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explique le président de la CPME84 qui considère que son organisation doit être une « véritable ‘Boite à
outils’ des dirigeants ».

Plus jamais seul
Enfin,  comme  chaque  année,  Bernard  Vergier  a  rappelé  sa  volonté  de  combattre  l’isolement  des
dirigeants.
« Trop d’entrepreneurs, en cas de difficultés, attendent le dernier moment pour venir ‘frapper’ à la porte
des organisations patronales ou d’autres structures comme les centres d’information sur la difficulté des
entreprises (CIP) ou les Pôles de prévention des Tribunaux de commerce », regrette-t-il.
Un constat partagé également par Alain Gargani, le président régional : « Quand on est entrepreneur, il
ne faut jamais être seul. La CPME c’est leur maison. »
Un isolement qui pèse souvent sur la santé du dirigeant comme le souligne le président de la CPME 84 :
« Je rappelle l’utilité des dispositifs APESA (Aide aux chefs d’entreprise en difficultés psychologiques)
ainsi que l’Association CAIRE 84 (aide aux dirigeants atteints de cancer). J’en profite également pour
annoncer la préparation d’une future offre des services de santé au travail dédiée aux dirigeants non-
salariés. La CPME est là et bien présente pour ces entreprises qu’elles aillent bien ou moins bien. »

Le plan Faubourgs pointé du doigt
Cette  AG a été  aussi  l’occasion pour la  CPME84 de pointer  du doigt  les  difficultés  de circulation
rencontrées depuis la mise en place du plan Faubourgs à Avignon.
« Des embouteillages au quotidien impactent l’ensemble de notre activité économique, touchent les
professionnels,  leurs  collaborateurs,  leurs  clients  et  fournisseurs  qui  ne peuvent  se  passer  de leur
véhicule pour exercer leur activité professionnelle, dénonce le président la CPME 84 dont le siège se
situe en plein cœur du périmètre concerné. Le commerce de proximité implanté sur le plan faubourgs
subit des pertes de chiffres d’affaires jusqu’à -70%, certains d’entre eux ont procédé à des licenciements
économiques et cesser leur activité. Des pics de pollution très inquiétants sont régulièrement enregistrés
aux heures d’affluence, les conséquences environnementales nous inquiètent… »

Dans la salle, les réactions sont aussi nombreuses que vives. Les entrepreneurs impactés assurent déjà
chercher des locaux ailleurs pour ceux qui le peuvent. D’autres plus remontés encore assurent « que l’on
détruit des familles, des emplois et leur outil de travail ». Une vraie colère gronde…
Pour sa part, regrettant l’absence de solutions proposées par la mairie d’Avignon, Bernard Vergier a
sollicité les parlementaires vauclusiens afin qu’ils fassent pression pour « sortir de cette situation tout en
tenant compte des enjeux environnementaux qui s’imposent à nous. Comme vous le savez, la CPME 84
est une organisation strictement apolitique. L’économie locale et l’emploi sont directement mis en danger
face à ce plan, il  est à mon sens de notre devoir d’agir collectivement. Nous ne pouvons pas nous
soustraire de cet enjeu d’intérêt général dans la période très troublée que nous traversons », insiste le
président en s’adressant aux sénateurs et députés vauclusiens.
« En tant que chef-lieu du département, Avignon avec son attractivité touristique et patrimoniale ainsi
que son festival international de théâtre, génère un tourisme essentiel aux retombées vertueuses pour
l’ensemble  du département.  Ce public  doit  pouvoir  accéder  à  notre  commune dans  des  conditions
normales et acceptables », poursuit celui dont la structure vient de déposer une requête au Tribunal
administratif  de  Nîmes  (ndlr  :  avec  l’association  ADREM –  Avignon développement  responsable  et
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mobilité) à l’encontre de ce plan.

Renouvellements et élections au Conseil d’Administration
L’AG 2022 de la CMPE 84 a été aussi l’occasion de procéder au renouvellement ainsi qu’à l’élection d’une
partie des membres au conseil d’administration.
Lors du scrutin, plusieurs membres sortants ont ainsi été réélus. Il s’agit de Michel de Saint-Auban et
Chantal Cayla (représentant les FCE – Femmes chefs d’entreprise) dans les services.
Par ailleurs, dans le même temps on note également l’arrivée de nouvelles têtes en services (Jérémy
Piallat, Fabien Ledoux, Sylvain Dekonink, Marie-Pierre Ghirardini et Philippe Parc) ainsi qu’en industrie
(Philippe Catinaud pour le BTP84).

1re AG pour la nouvelle présidente de la
Banque Alimentaire de Vaucluse
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Après 2 ans de ‘distanciel’, Stéphanie Sergeant a pu animer cette assemblée en présentiel avec
ses équipes de salariés et bénévoles et avec les représentants des 72 associations qui profitent
des collectes de la Banque Alimentaire (BA84) de Vaucluse.

Lors de son rapport moral, elle a rappelé les fondamentaux de la BA 84 créée en 1995 : « Lutter contre le
gaspillage alimentaire en récupérant le surplus du secteur agro-alimentaire et des grandes et moyennes
surfaces,  apporter  une  aide  alimentaire  aux  plus  démunis,  participer  à  une  solidarité  active  et
responsable et aider les précaires à retrouver l’estime de soi ». Le Vaucluse affiche le plus haut taux de
pauvreté de la Région Sud avec 20% de personnes vivant au-dessous du seuil minimal, 21,9% de bas
revenus, 11% de chômeurs (au lieu de 9,7% en PACA) et 44,2% de familles monoparentales (42% en
Provence Alpes Côte d’Azur).
Résultat : en 2021, la Banque a recensé 35 000 demandeurs d’aide alimentaire (contre 33 500 en 2020)
soit un afflux de 1 500 bénéficiaires supplémentaires en Vaucluse, notamment des jeunes, étudiants et
chômeurs. « Nous avons toujours besoin de bénévoles, de chauffeurs poids-lourds, d’opérateurs de tri, de
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préparateurs de commandes, de distributeurs de denrées, de conducteurs de transpalettes et de chariots-
élévateurs » précise Stéphanie Sergeant.

Hausse du volume de nourriture distribué
Un coup dur a impacté le fonctionnement de la Banque Alimentaire l’été dernier :  l’incendie de la
chambre froide, pour un coût de près de 278 000€. Sans parler de la perte de tonnes de surgelés (autour
de 50T). Malgré tout, la BA 84 a distribué 1 328 tonnes de nourriture, contre 1 127 en 2020 soit
+17,83%. Un dynamisme qui a surnagé en période de crise sanitaire grâce à la motivation des équipes, à
la générosité des donneurs,  à l’aide financière plus importante de la part  des collectivités (mairie,
département, région, Etat, Union Européenne) et une subvention de ‘France Relance’ de 100 000€ qui
doivent permettre d’acquérir sous peu 2 camions frigorifiques de 3,5T pour les ramasses quotidiennes.

Vers une collecte de printemps ?
Parmi les actions impulsées par celle qui a succédé à Anny Paly, la vérification régulière des chambres
froides et des locaux, le respect de la chaîne du froid, le contrôle des dates et des étiquetages de
péremption, la reconduction des protocoles de nettoyage et de désinfection des camions et des bacs
avant livraison des colis auprès des associations caritatives, épiceries sociales et maraudes. Et peut-être
en 2023 une ‘Collecte de printemps’ puisque la précarité alimentaire existe 4 saisons par an.
Un représentant du bureau national des Banques Alimentaires (79 en France) a précisé que la crise
sanitaire a fait grimper de 6% la demande en 2020, avec 225 millions de repas pour 2,1 millions de
bénéficiaires. « En Europe, 7% de la population ne mange pas à sa faim. Et ce n’est pas avec la flambée
du prix des carburants et des matières premières que ça va s’arranger. Sans parler de la guerre en
Ukraine qui a provoqué une vague de générosité des particuliers ou des entreprises. Elle va durer, nous
devons donc nous organiser pour faire partir des convois de denrées vers la Roumanie, la Pologne et la
Moldavie en étant sûr qu’il n’y aura pas de pertes sur place, qu’elles arriveront bien à destination des
femmes, enfants et hommes qui en ont réellement besoin. »

Les dates de la grande collecte d’automne
La grande collecte d’automne aura lieu les 25, 26 et 27 novembre 2022. La Banque Alimentaire compte
sur vous tous, jeunes et anciens, y compris les élèves des écoles maternelles et élémentaires des collèges
et lycées qui avaient déjà participé l’an dernier avec leurs parents et leurs professeurs. Ils avaient
rassemblé à eux seuls 876kg de produits secs, certains d’entre eux avaient même reçu un diplôme
‘d’ambassadeurs’ de la Banque Alimentaire 84. Vous pouvez vous inscrire en amont pour participer à ces
journées de collecte sur ‘jeveuxaider.gouv.fr’.
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L’association Latitudes en AG

L’association Latitudes va tenir son assemblée générale annuelle. Elle se déroulera ce mercredi 23 juin
au centre  Magnanen à  Avignon.  A cette  occasion,  Chloé Vannier,  présidente  de la  cette  structure
d’éducation  à  la  citoyenneté,  dressera  le  bilan  des  activités  de  l’année  écoulée  dont  notamment
l’organisation de la semaine de l’environnement qui s’est tenue en avril dernier sur l’île de la Barthelasse.
Le nombre de personnes étant limité il est fortement conseillé de s’inscrire auparavant.

Mercredi 23 juin. 18h. Centre Magnanen. 49 ter, rue du Portail Magnanen. Avignon. 06 95 16 00 41.
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contact@assolatitudes.net

M.L.
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